

LOS SANTOS DE HOY
San Blas, ob.; Celerino, dc, Ig-
nacio, Celerina, Lapicho, Hipó-
lito, Félix, mrs.



LA CONSTANCIA

DIARIO TRADICIONALISTA

TIEMPO PROBABLE DE HOY
Viento del cuarto cuadrante mo-
derado. Algunos aguaceros y
chubascos. Cielo cubierto.

Notas de la vida local

AL VUELO
DE SOL A SOL

Hasta ahora no podemos estar quejosos del mes de Febrero, tocante al frío que nos tenía ateridos, Febrero es enemigo declarado de la ley seca y nos ha deparado un estado higrométrico que ya, ya. Chorrean agua, las paredes, y los pisos no se secan, es decir, que el reuma va a ser con todos nosotros y que si la primavera no se anticipa, lo vamos a pasar mal. ¡Vaya invierno de prueba que nos ha deparado, mamá natura!

Y vaya alcalde emprendedor que disfrutamos. Ahora se van a introducir reformas en la playa; habrá en ella piscina con todas sus finestras consecuencias y porquerías, se podrán jugar varios deportes casi en cueros vivos, y los partidarios del baño solar, tendrán sus lanchones o gabarras, para salir al centro de la bahía a hacer su desecorado sistema de curación. Menos mal que todas estas cosas, como otras de más convergadura ofrecidas, se quedarán en lo hablado y no pasarán de un halago más o menos probable, para la galería, que pronto descubrirá la maritanga.

El Sr. Bellido ha recibido aviso, de que vienen andando o en tren, unos cuantos miles de pesetas, para Irún y Pasajes; bien está si la noticia fuese confirmada, pero hay que esperar a esta segunda parte para batir palmas de agradecimiento y contento, porque a lo mejor esas pesetas se cansan, se quedan a la mitad del camino y no llegan acá.

Se anuncia para hoy, la marcha de cuatrocientos obreros parados sobre el Asilo de Caridad, lo cual vendrá a agravar la situación de la futura Casa de Asistencia Social cumpliéndose aquí refrán, que dice, que "al perro flaco le van todas las pulgas".

Y ahora vamos en busca del descanso día de descanso, aunque ya hemos convenido en que el descanso dominical del periodista es un mito, es un decir, o sea algo así como "Juan y Manuela" que dicen por los madriles irónicamente y como en cierta ocasión demostró con fotografías, un diario de la ex-corte.

El lunes tendremos consejo de guerra, y no sabemos qué otras cosas más nos tendrá deparado ese día; ya veremos cómo se porta.

ASRRDEP.

EN LOS CENTROS OFICIALES

Continúa el alcalde planeando mejoras y embellecimientos

La fundación Goyeneche; proyectos y ventajas de la misma. Amplia nota del comandante militar de la plaza

GOBIERNO CIVIL

La Fundación Goyeneche :-
El señor Revilla se presentó en el Gobierno civil para hacer entrega de la documentación que afecta a la Fundación Goyeneche, al fin de que la estudie la primera autoridad de la provincia.

Un vocal de Beneficencia :-
En ausencia del Gobernador, dejó tarjeta en el Gobierno civil el nuevo vocal de la Junta de Beneficencia, don Antonio S. Gil.

El Gobernador, a Irún :-
Con objeto de arreglar algunos conflictos que se presentan en la estación fronteriza efecto de la exportación de naranja, el señor Muga se trasladó a Irún.

Para la suscripción :-
El Ayuntamiento de Zumaya envió al gobernador civil 125 pesetas para la suscripción de las Fuerzas Armadas.

Accidente casual :-
El guardia de Asalto señor Alonso, que involuntariamente se le disparó la pistola hiriese en un pie, de pronóstico reservado, se halla mejor.

Una Comisión :-
Estuvo en el Gobierno civil una Comisión de Icazeguieta, para saludar al señor gobernador.

Aclarando :-

la Brena Quevedo, se reunirá en la sala de justicia de esta comandancia militar el consejo de guerra ordinario de plaza para ver y fallar la causa instruida contra los paisanos Ignacio Ubani Ruiz, Tomás González Redondo, Benito Boda López y Florencio Iracheta Quilez, estos dos últimos en libertad provisional, por el delito de sedición. Asistirán como fiscal el jurídico militar de la división; como vocal ponente el teniente auditor de segunda don Tomás Garicano Góñi; actuando de defensor el abogado del ilustre colegio de esta capital don Eustasio Amilibia y como vocales y suplentes los capitanes don Jesús Ferrer Arrieta, don Ignacio Cuartero Larrea, don Juan Miguel Servet, don Albert o Paris Abolín y don Luis Sancho Zaldondo (vocales), don Ricardo Visiers Brates y don Miguel Cadenas Iraizoz, (suplentes).

Se invita a los oficiales de la guarnición francos de servicio a que asistan a la vista de la causa con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia militar.

Los Batzokis de Azepeitia :-
Entre los varios asuntos que se presentaron en esta comandancia militar a raíz de los sucesos de Octubre había uno de índole especial y resolución difícil, exteriorizado al ordenar el cierre de los Batzokis de Azepeitia que ocupaba el local del antiguo concejo propiedad del Ayuntamiento de la villa y que el actual Ayuntamiento lo reclamaba para atenciones municipales. El asunto

podía ser resuelto "manu militari", pero sin eficacia legal por existir un contrato firme; y esta comandancia militar después de gestiones laboriosas por el apasionamiento partidista, consiguió que las partes acentarar el someter la resolución del asunto al laudo de los señores que componen la junta de gobierno del ilustre colegio de abogados de San Sebastián.

Debo reconocer que al aceptar esta solución, demostraban todos los interesados un buen deseo y miras elevadas; y aun más debo señalar la amabilidad por el apasionamiento partidista, consiguió que las partes acentarar el someter la resolución del asunto al laudo de los señores que componen la junta de gobierno del ilustre colegio de abogados de San Sebastián.

Debo reconocer que al aceptar esta solución, demostraban todos los interesados un buen deseo y miras elevadas; y aun más debo señalar la amabilidad por el apasionamiento partidista, consiguió que las partes acentarar el someter la resolución del asunto al laudo de los señores que componen la junta de gobierno del ilustre colegio de abogados de San Sebastián.

utilizarse para servicios municipales, y en su defecto para atenciones sociales o culturales de interés general. Debe pues procurarse la reducción del término del arrendamiento o arrendamientos en cuestión siempre que ello pueda llevarse a cabo sin lesión de derechos adquiridos, como podrá suceder mediante una aquiescencia desinteresada en aras de ciudadanía ejemplar.

EN LA DIPUTACION

Asuntos de sanidad :-
El presidente de la Gestora recibió diversas visitas en su despacho entre ellas la del doctor don Emiliano Elzaguire, con el que cambió impresiones acerca de varios asuntos relacionados con la sanidad.

Buena nueva :-
El presidente de la Gestora recibió ayer dos buenas noticias; una, con referencia a Irún, y otra, a Pasajes.

Según las manifestaciones que nos hizo el presidente de la Gestora, por el ministerio de Obras Públicas se había librado la cantidad de 80.000 pesetas, cantidad que ha sido destinada a las obras de conducción de aguas de la ciudad fronteriza.

Igualmente tuvo conocimiento de que se habían concedido cien mil pesetas para las obras de saneamiento del pueblo de Pasajes.

La entrega de las ochenta mil pesetas a Irún, o sea el libramiento que se ha cursado, ha sido hecha porque desde la ciudad fronteriza se presentó la oportuna certificación de obra realizada, requisito que es indispensable, también para Pasajes, pues una vez que envíe certificación de obra realizada le serán enviadas, mediante el oportuno libramiento, las cien mil pesetas que se han concedido para el saneamiento de la villa pasaltarra.

AYUNTAMIENTO

El alcalde, a Pamplona :-
Con objeto de informar en la Audiencia, marchó a Pamplona el alcalde, señor Paternina.

Modificaciones en la Playa :-
El señor Altuna, al recibir a los informadores, les dio cuenta de los interesantes asuntos tratados en la sesión celebrada ayer por la Junta de La Perla del Océano.

Entre esos asuntos, se refirió el alcalde accidental a uno muy interesante y cuya necesidad se dejaba sentir en San Sebastián: nos referimos a una bien instalada piscina. Esta será construida, de prosperar la idea, en el lugar denominado "La Sirena".

Según cálculos que se han hecho, el valor total de la obra vendría a ser de unos 250.000 a 300.000 pesetas.

Como es deseo de todos el que la piscina cuente con todos los adelantos y los gustos modernos, se abrirá un concurso entre arquitectos para aprobar y llevar a la práctica el que reúna mejores condiciones.

Otra de las ideas a llevar a la práctica consiste en destinar un lugar a parque infantil para juegos acuáticos. Ya se ha pensado en el sitio en que será instalado: entre La Perla del Océano y la antigua caseta real.

En la playa habrá un margen de tolerancia a partir del parque infantil hasta el Pico del Loro, donde se podrá jugar libremente a la pelota, al balón y otros juegos propios de playa.

Como también se ha pensado en los baños de sol, se destinarán numerosas embarcaciones a este propósito, a fin de que en ellas los que lo deseen puedan someterse a la costumbre o medicación de los baños de sol.

Para adquirir o alquilar estas embarcaciones, se abrirá oportunamente un concursillo.

Y esos son—nos dijo el señor Altuna—los principales asuntos que se trataron en la Junta de La Perla del Océano.

Los comedores de asistencia social :-

VIDA RELIGIOSA

PARECOQUIA DE SANTA MARIA
La Cofradía del Rosario, hoy, domingo, celebra sus cultos mensuales, en la forma siguiente:
Por la mañana, a las siete y media, Misa de Comunión.
Por la tarde, a las seis y media, exposición, Rosario, preeces, sermón, bendición y reserva. Está encargado de predicar los sermones de los Siete Domingos el apostólico orador sagrado don Fernando Rímiz.
A fin se dará a adorar la reliquia.

CAPILLA DE SAN JOSE DE LA MONTANA
Hoy, domingo, dará comienzo en esta capilla el devoto ejercicio de los Siete Domingos del Glorioso Patriarca San José. La función, como de costumbre, comenzará a las cinco, con el rezo del santo Rosario, Ejercicio de San José, predicando el elocuente orador sagrado don Luis Miner, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Santo Domingo de la Calzada; terminándose con la bendición del Santísimo y veneración de la reliquia.

Casa EL ANDORRANO
Ropa Blanca. — Mantelerías. — Juegos de cama. — Medias. — Chulottes, etc.
Trousseau
GARIBAY, 11. — PENAFLORIDA, 8. — SAN SEBASTIAN

D. AGUIRRE-Oculista
de S. a. 6. San Marcial 40. Tel. 14808.
EN TOLOSA. Consulta de 10 a 12.
Residencia 20

El abogado don Antonio Pérez de la Fuente, que fué detenido en Irún el día pasado, cuando intentaba penetrar en Francia, no fué detenido por ninguna cosa grave; estaba bajo la jurisdicción del Juzgado militar, por haber recibido un paquete de hojas, que firmaba Gordon Ordás.

La Fundación Goyeneche
Ha enviado toda la documentación al señor gobernador, que la remitirá al ministerio correspondiente. Se llamará en el sucesivo "Residencia para tratamiento y educación de niños mentalmente anormales."
Tendrá disponibles cuarenta camas y los educandos podrán estar en ella hasta la edad de quince años, recibiendo asistencia médica y pedagógica.
El edificio costará un millón de pesetas y sus planos se deben al arquitecto señor Urcoala, quedando el resto del capital legado, para el sostenimiento de la fundación.
Hoy se enviará toda la documentación al ministro del Trabajo.

El problema naranjero :-
El gobernador estuvo ayer tarde en Irún, conferenciando con los dos ingenieros, el de la inspección agrícola y el de la comercial, con el representante de los exportadores señor Serrat y con los jefes de las estaciones de Irún y Hendaya, pudiendo haber pasado ayer un tren con sesenta unidades, pero como ha llegado otro tren, hay en Irún 186 vagones se sigue haciendo con la lentitud de que se viene dando cuenta hace tres días.
Existen gestiones con el embajador de Francia y con el ministro para que cese la actual situación.
Se sabe que de la estación de Cervere salieron para el interior de Francia más de setenta vagones con naranjas.

COMANDANCIA MILITAR

El comandante militar de la plaza, señor Carrasco, nos hizo anoche las siguientes manifestaciones:
Visita de inspección :-
Hace unos días estuvo en ésta, en vista de inspección el señor auditor de la división inspeccionando el estado de las causas y visitando a los detenidos en los fuertes de Guadalupe y San Marcos y en la cárcel de esta capital. El resultado de su visita es el que se haya dispuesto queden en prisión atenuada algunos detenidos, no muchos porque ya en esta provincia se había pensado en reducir en lo posible los procesados detenidos teniendo a muchos en libertad provisional y prisión atenuada.
El lunes, Consejo de guerra

Los consejos de guerra se irán celebrando cada vez con mayor rapidez, por estar la mayoría de las causas muy avanzadas. El próximo lunes 4 del actual a las once de la mañana y bajo la presidencia del señor teniente coronel del regimiento de artillería don Eloy de

SUCESOS

PARA COMPRAR ZAPATOS
José Rosas Garay, de 52 años, ebanista, se presentó en la Comisaría denunciando que tiene alquiladas en su casa unas habitaciones a Vicenta Franco, 15 que a su vez alquiló una a Margarita F.Garmendia, de 19 años, sirvienta, natural de Bilbao, la que penetró en la habitación del omputante llevándose un billete de 50 pesetas, y añade que el miércoles pasado notó también la falta de cinco pesetas, sospechando que fueron sustraídas por la misma. Agregó que requerida la denunciada por un guardia municipal, se confesó autora del hecho añadiendo que había invertido el dinero en la compra de unos zapatos y de otros objetos.
El denunciante dió las señas de la denunciada, a quien dijo creía haber visto por la mañana en el barrio del Antiguo.

LA BICI DE SIEMPRE
Eduardo Aldamondo Sutquia de 21 años, natural de Villafranca de Oria, denunció que sobre las dos y media de la tarde y mientras entraba en el hotel Europa se sustraeron una bicicleta que le había prestado Luis Zugasti y que valora en ciento cincuenta pesetas.

UN ATROPELLO
En la Casa de Socorro fué curado Ignacio Martínez Lecuona, de contusiones leves en la pierna izquierda, producidas por atropello, en el puente de Santa Catalina, por el automóvil S. S. 7519 que conducía Luis Zuloaga Eueterraiga.

UNA AGRESION
En el mismo establecimiento bené-

co se asistió a Joaquina Fernández Croan, de 38 años, de erosiones leves en la cara, producidas en la calle de San Juan, por Josefa Novoa, apodada la Galbega, que además de rompió unas jafas valoradas en 18 pesetas.

CHOQUE DE VEHICULOS
En la bifurcación de las Avenidas de Amilibia y Sarrístegui y por haberse interceptado un camión, chocaron un tranvía de Iqueldo y una camioneta de la Licorera Vasca, sufriendo éste desperfectos de importancia y ligeros averías al tranvía. Resultó levemente herido Fidel Bujeda, que ocupaba la camioneta.

Juventud Carmelo Praga

Hoy, domingo, en el salón de actos de esta Juventud, tendrá lugar una interesante velada teatral. El orden del programa será el siguiente:

1. Sinfonía por la orquesta de la Juventud.
2. Representación del precioso drama en tres actos, original de Joaquín Estébanez "Lances de honor", a cargo del Cuadro artístico de la sección mayor.

Para el mayor realce de esta obra, se estrenarán dos preciosas decoraciones. La velada comenzará a las seis menos cuarto en punto.
Nota—Queda terminantemente prohibida la entrada a los niños menores de quince años, que no vengyan acompañados de sus padres.
Los directores de escena.

RETALES

RETALES DE PAÑOS
RETALES DE LANAS
RETALES DE SEDAS

De Tejidos riquísimos a precios de liquidación

VEA NUESTROS ESCAPARATES
con géneros muy interesantes y de Moda,
a precios de verdadera ganga. VISITE:

«LA CONCHA GUIPUZCOANA»

AMPLIA NOTA DEL

utilizarse para servicios municipales, y en su defecto para atenciones sociales o culturales de interés general. Debe pues procurarse la reducción del término del arrendamiento o arrendamientos en cuestión siempre que ello pueda llevarse a cabo sin lesión de derechos adquiridos, como podrá suceder mediante una aquiescencia desinteresada en aras de ciudadanía ejemplar.

TEATROS Y CINES

VICTORIA EUGENIA.—Cine sonoro: "La isla del tesoro".
La posición de un mapa es el que se detalla la situación de un tesoro en cierta isla desierta y el hallazgo del tesoro, dan motivo a una serie de incidentes y aventuras muy al estilo Salgari. La acción queda ceñida a luchas, viajes y ambiciones de dinero, sin que roce la moral.

PRINCIPE.— Sesiones a las horas de costumbre: "Las fronteras del amor", "El alguacil de la frontera".
Obras ambas rechazables, moralmente, MIRAMAR. — Sesiones de cine sonoro "Caravana".
Ópera fra. — El héroe que hace indispensable una boda. Escenas de cabaret. Pasajes sensuales y escabrosos. Moralmente, inadmisibles.

PETIT CASINO. — Sesiones de cine sonoro: "La máscara del otro".
Comedia bastante inverosímil. Como reproche debemos señalar una situación delicada que se convierte en escabrosa. Moralmente, rechazable.
"La voluntad del muerto".
Obra, moralmente, rechazable.

BELLAS ARTES. — Sesiones de cine sonoro: "El capitán de Cósates".
Exhibiciones de las terribles extorciones cosacas. Película algo tendenciosa. Se entrelazan escenas inverosímiles con alusiones a filletos amores y fáciles amoríos. Moralmente, reprochable.
"Juan Lanás".
Película moralmente, rechazable.

TRUEBA. — Sesiones de cine sonoro: "Alma de centauro".
Película a la que moralmente considerada, no se le puede oponer reparo alguno.
"Cuesta abajo".
Argumento nimio y gastado. Canciones de sabor criollo. Escenas en absoluto reprochables y, en general, el tono de la obra se halla en pugna con la más rudimentaria noción de moral.
"Un perro que trae cola".
Obra que, moralmente considerada, no puede recomendarse.

PRINCIPAL. — Sesiones de cine sonoro: "Amor sublime".

GRAN KURSAAL. — Sesiones de cine sonoro: "Crisis mundial".
He aquí una película española, aunque no lo parezca. Se ha querido hacer una película universalista, pero ha faltado lo principal, que es la presentación, el detalle, el espíritu en fin. A pesar de que el tema se presta a escabrosidades está hecha con bastante corrección aunque no exenta de cierta desvoitura. No es para todas las edades.

SALON NOVEDADES

HOY, DOMINGO,

A las 3 y media tarde, Infantil. "AUDAZ Y VALIENTE"

A las cinco y cuarto, siete y cuarto y diez y media noche

Estreno de

Me estaba el dinero

NOTICIAS UTILES

ORTOS Y OCASOS

Sol: sale a las 7,23 y se pone a las 5,33.
Luna: sale a las 6,54 y se pone a las 2,20.
Luz nueva en Acuario a las 4,45 de la tarde.

MAREAS

Pneamares: a las 3,15 de la noche y a las 3,24 de la tarde.
Bajamares: a las 9,20 de la mañana y a las 9,35 de la noche.

Pescadería.—Ventas efectuadas en la mañana de ayer con los precios que rigieron al por mayor:
Merluza de 1.^a, 2190 kilos a 4'35-3'05 pesetas el kilo.
Merluza mediana, 555, a 4'10-3'00 la grande, y a 3'45-2'70 la pequeña.
Pescadilla 11029, a 2'70-1'80 la de bou Gallos, 752, a 2'60-1'80.
Besugo de arrastre 3866, a 2'20-1'95.
Bacalao fresco 35, a 1'55-1'45
Cabras 120, a 1'65-1'35.
Congrio grande 345, a 2'40-1'50.
Sapo 2022, a 1'10-0'50.
Chicharro grande 446, a 0'90-0'75.
Panchos 1081, a 1'80-0'65.
Ordinarios 1480, a 0'80-0'35.
Palomita, 9170, a 0'65-0'60.
Langosta 14, a 12'00.
Angula 20, a 15'00.
Almeja 546, a 2'00.